

ABSTRAK

Penelitian ini memiliki tujuan yaitu untuk menganalisis pengaruh model bank, struktur kepemilikan bank yang terdiri dari kepemilikan pemerintah, domestik dan asing, lalu konsentrasi kepemilikan terhadap kinerja keuangan perbankan. Kinerja keuangan tersebut diproksikan dengan rasio profitabilitas (ROA, ROE dan NIM). Studi ini dilakukan pada bank umum syariah dan konvensional yang terdapat di Indonesia periode tahun 2014 – 2018.

Populasi penelitian yang digunakan adalah bank umum syariah dan konvensional di Indonesia yang terdapat pada daftar Direktori Perbankan tahun 2018. Penelitian ini menggunakan sejumlah 94 sampel dengan metode *purposive sampling*. Data didapat dari laporan keuangan tahunan bank sampel periode 2014 - 2018. Sedangkan, teknik analisis yang digunakan adalah statistik deskriptif, uji asumsi klasik dan regresi data panel dengan model *random effect*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel model bank menunjukkan hasil positif signifikan terhadap semua rasio profitabilitas yang digunakan. Sedangkan struktur kepemilikan bank memiliki pengaruh yang berbeda – beda terhadap kinerja keuangan. Kepemilikan pemerintah berpengaruh positif dan signifikan terhadap ROA, ROE dan NIM. Hasil yang bertentangan ditunjukkan pada kepemilikan domestik dengan hasil terdapat pengaruh negatif tidak signifikan terhadap ROE dan NIM dan berpengaruh positif tidak signifikan terhadap ROA. Lalu kepemilikan asing memiliki pengaruh negatif signifikan pada seluruh proksi kinerja keuangan. Dan konsentrasi kepemilikan berpengaruh negatif signifikan pada seluruh rasio profitabilitas yang ada. Pada penelitian ini juga terdapat variabel kontrol yaitu ukuran bank yang memiliki hasil berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja dan risiko kredit yang berpengaruh negatif signifikan hanya pada variabel NIM. Hasil estimasi regresi menunjukkan kemampuan prediksi model sebesar 8,9% untuk ROA; 13,67% untuk ROE dan 11,38% untuk NIM, sedangkan sisanya dipengaruhi oleh faktor lain diluar model.

Kata kunci: struktur kepemilikan bank, kepemilikan pemerintah, kepemilikan domestik, kepemilikan asing, model bank, bank konvensional, bank syariah, konsentrasi kepemilikan, rasio profitabilitas, ROA, ROE, NIM